
生徒会選挙で見えた成長の跡 

11 月 25日、令和５年の生徒会会長と副会長を選

出するための選挙を行いました。 

立会演説会の冒頭では、選挙管理委員長から、人間

関係に左右されることなく、伯太中学校の生徒会リー

ダーを任せられると思える人を選ぶことについて呼び

かける、すばらしいあいさつがありました。 

応援演説では、どの応援者からも候補者との関係の

中で感じた人柄や長所などについて客観的で説得力の

ある説明がありました。 

候補者は皆、自分のことだけでも忙しい中、人のた

めに自分の力を発揮したいという気持ちを堂々と述べ

ており、大変頼もしく感じました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年は安来市の選挙管理委員会に本物の記載台と投

票箱をお借りしました。 

リモートで参加した３年生も、教室で真剣に演説を

聞き、投票していました。 

令和５年の生徒会も、盛り上がる予感がしています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安来市立伯太中学校だより       「日
ひ

出
いず

る中学校 教育の光は伯中から」 

 

 

 

                       令和４年１２月２２日号 （ 文責 ： 校長 實重 詔子 ） 

学校教育目標 「豊かな人間性と自主的精神に満ちた生徒を育てる」 

 

発見！ふるさと伯太 

本校では、「ふるさと・福祉・キャリア」を３つの
柱として総合的な学習の時間の学習を行っています。

１年生は、「発見！ふるさと伯太町」というテーマで、

グループごとに設定した課題の探究を充実させるた

め、11月にフィールドワークを行い、町内の事業所等

での取材や体験活動に取り組みました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

仲間と協力し、地域の方と交流しながら実地調査を

行うことができました。また、12月 15日には、グル

ープごとに調査結果を発表し合いました。 

 

 

 

 

 

どのグループも要点をうまくまとめ、わかりやすい

発表をしていました。ふるさと伯太の良さをあらため

て学び、地域貢献への意欲を一層高めてほしいと思い

ます。 

 

 

 

安来市選挙管理委員会の皆様、 

ありがとうございました。 

市内小・中学校は１２月２９日（木）から１月３日（火）まで「休校日」となります。その間の緊急電話は管理職に転送されます。 

ご多用の中、取材に 

ご協力いただきました

地域の皆様、ありがと

うございました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ふれあいの中での学びの充実 

E ネットはくた（伯太中校区小中連携推進会議） 

合同学習会を 12 月７日に行いました。会場となっ

た支援１組教室は、クリスマスの飾り付けで彩られま

した（たよりのタイトルの画像もその一部です）。 

各校の楽しい出し物、盛り上がるゲームを通して、 

交流が深まりました。 

 

 

 

 

 

 

 中学生は全員が自分の役割をしっかりと果たすとと

もに、小学生にやさしく教えるなど、適切な対応をし

ていました。参加者全員の心に残る充実した会でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 陶芸教室（11 月 29 日）では、地域の方に教わり

ながら、ひとりひとりが目的をもって取り組み、目に

見える「形」として皿やコップなどの作品を作り上げ

ました。 

 今後も、人とのふれあいと、生徒の創意工夫を大切

にした学習の充実を図っていきたいと思います。 
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制服検討委員会 発足 

子どもたちを取り巻く環境の変化に対応し、伯
太中の教育活動の充実を図るため、12月 8日に地

域代表者・町内各小学校保護者代表者・中学校代表

者で構成する伯太中制服検討委員会を設置し、令和

６年度からの新制服導入に向けた検討を始めまし

た。 

第１回の委員会では、今後のスケジュール、情報

共有方法と児童生徒の参画について、児童生徒・保

護者対象アンケートについて協議しました。委員の

皆様は制服の改定について好意的で、子どもたちの

意見を聞きながら決めていきたいという考えをお

もちです。 

 

 

 

 

 

先日は伯太中全校生徒を対象としたアンケート

を実施しました。また、現在町内の全小学生を対象

としたアンケートを実施中（12/29まで）です。 

アンケート結果をもとに新制服のイメージを複

数案固め、メーカーへの提案依頼を行う予定にして

います。 

今後も随時たよりやホームページ等で状況をお

伝えしてまいります。 



２学期を振り返って（１） 

本日をもって令和４年度２学期を終了します。今
年度は「トライアル＆エラー ～自己をみつめ、他者

と協働し、よりよく生きようとする伯太中生徒を育て

る～」を重点目標として、自己調整すること・適切に

援助希求すること・他者と合意を形成すること・思い

や考えを他者に伝えることを中心に、自分で「試行錯

誤」することを呼びかけてきました。 

 

 

 

 

今学期は、「学び合う集団・心の居場所となる集団づ

くり」を重点目標として、うなずいたり、温かい言葉

をかけあったり、自分の考えを伝え他者の考えを受け

とめたりすることをすすめてきました。 

全校生徒対象に行ったアンケートの「学級で他の人

の意見を聞くとき、話す人の方を見たり、うなずきな

がら聞いたりしていますか」という設問では、87％の

生徒が「している・だいだいしている」と回答しまし

た。特に３年１組は 93.5％！さすがです。 

「授業などで自分の考え・意見・質問を他の人に伝

えることができている」という設問では、このような

結果となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

また、「学級には、互いを認め合う雰囲気があります

か」という設問では、96.8％の人が「ある・まあまあ

ある」と回答しました。そして、３年１組では 

「ある」ときっぱり答えた人が 83.9％もいました。 

 「学び合う集団・心の居場所となる集団づくり」は、 

全学級で達成できたと思います。授業を参観したとき

も、親和的な雰囲気をとても感じます。 

 

 

 

 

 

さて、次に「学力向上」についてです。今学期はＩ

ＣＴの活用が一層進み、自分の意見が出しやすくなっ

たり、課題へに取り組みやすくなったり、理解が深ま

ったりなどの効果が出ていることは、みなさんの授業

での学習状況を見ていてすぐにわかります。 

 

 

 

 

 

家庭での時間の使い方については、課題があるよう

です…。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  また、「計画的な学習」についても、改善する必要があり

ます。「計画なくして実行なし、実行なくして成果なし」とい

う言葉がありますね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

そして１学期から課題となっていた、「学校以外での学

習時間」ですが、１時間は確保したいところです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

↑２年１組の結果 
（２年２組、３年１組も 

同じくらいの率でした） 
 
１年１組の結果→ 

（なぜ伝えられないか、 

みんなで分析してみよう） 



２学期を振り返って（２） 

前ページで紹介した結果以外の内容は、３学期に
共有したいと思います。学力向上に向け、引き続き各

自の「試行回数」を増やすことを意識して、冬休みを

過ごしてほしいと思います。 

✿✿✿ ２学期の思い出第１位 ✿✿✿ 

【３年生】 

 １．体育祭  

✦協力して楽しくでき、絆が深まったから。 

 ２．音楽祭 

 ✦「あなたへ」を歌うのが練習の時から楽しくて、

本番でもみんな楽しんでいたから。 

✦三年間共に過ごしたみんなと一緒に練習して 

成長を感じられたし楽しかったから。 

 ３．職場体験学習 

 ✦地域の人と関わりをもつことができ、地域の 

ことについて知ることもできたから。 

 

 

 

 

 

【２年生】 

１．修学旅行  

✦初めて宿泊した修学旅行だったから。 

✦すごく楽しく、今までにない体験と新しい視点が 

たくさんあったから。 

 ２．音楽祭 

 ✦クラス、学年だけでなく全校が一丸となって行え

たと思ったから。 

✦みんなで協力して合唱の練習をしていく中で、 

うまくなっていくのが楽しかった。 

 ３．体育祭 

 ✦去年とは違う経験ができて楽しかった。 

 

【１年生】 

１．体育祭 

✦協力したり他の学校の人と仲良くなれたし、 

上級生に教えてもらったりして楽しかったから。 

 ２．フィールドワーク 

 ✦色々な場所へ行って聞きに行くのは大変だった 

けど、友達と協力したり、話を聞きに行った所の 

方達も丁寧に教えてくれたりしたので楽しかった 

から。 

 ３．音楽祭 

✦クラス全体で協力して決めたスローガンに 

向かって練習し、日に日に良くなっていたから。 

 

 

✿✿✿ 2023年頑張りたいこと ✿✿✿ 

（一部紹介） 

【１年生】 

✦今年あまりできなかったりわからなかったりした 

ことが多かったので、来年は予習や復習を多くし 

頑張りたい。 

✦他学年との繋がり、交流をもっと深めたい。3年生 

との思い出づくりもしたいです。 

✦自信を持てるようになりたいのと、３・４人の 

グループ以外で意見を発表できるようにしたい。 

 

 

 

 

 

 

【２年生】 

✦コツコツ物事に取り組む力と、肉体の強化。 

✦3年になったら受験が近づいてくるので、日頃から 

勉強の意識をつけたい。 

✦来年は、新しいことにチャレンジしてたくさんの 

経験を得たい。 

 

【３年生】 

✦とにかく勉強を頑張りたいです。受験のラスト 

スパートなので気合を入れていきたいです。 

✦残りの中学校生活を楽しむ。 

✦高校でも積極的に人前に立ちたいです。 

 

✿✿✿✿✿ 校長先生に質問 ✿✿✿✿✿ 
✦制服アンケートをしましたが、もし制服を変えるな

ら僕達も制服が変わりますか？ 

  →R６年度から導入予定ですので、１年生が３年生に 

なったら購入可能になりますが、１年間のみですので、 

サイズオーバーでない限りは現行の制服を使用する 

方が経済的負担がないと思います。 

✦校長先生がもし伯太中の部活動の顧問になるなら 

どの部活ですか？ 

→長年柔道部とバレーボール部の担当でした。陸上と

卓球も担当したことがあります。自分自身は合唱部 

 でした。ということは・・・。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

母
里
釜
の 

火
入
れ
神
事 

（
Ｓ
Ｇ
Ａ
部
員
参
加
） 

安来市保護司会様より、図書費をいただきました。 
遠藤様よりたくさんの美しい切り花をいただきました。 

皆様、今学期も伯太中へのご支援をいただき、 
ありがとうございました！ 

生徒のみなさん、安全で健やかに、 

良い年を迎えてください。 

１月１０日（火）に会いましょう。 

 


